

110jähriges Vereinsjubiläum des Zimmerstutzenvereins Sontheim an der Brenz 1913 e.V.

Was haben die kleine Meerjungfrau in Kopenhagen und der Zimmerstutzenverein gemeinsam? Beide sind im Jahr 1913 errichtet bzw. gegründet worden und sind somit 110 Jahre alt.

Der Zimmerstutzenverein Sontheim 1913 e.V. hat am Wochenende 30. September und 01. Oktober 2023 das 110jährige Jubiläum mit zwei Tagen der offenen Tür und einem Festabend würdig gefeiert.

Am Samstag- und Sonntagnachmittag wurden die Schützenhaustüren für gut 100 Interessenten der Disziplinen Luftgewehr/Luftpistole und Bogenschießen geöffnet. Von Beginn an bestand großes Interesse an den Einrichtungen und Sportangebot. Thomas Häfele führte souverän durch die Sportanlage und gewährte Einblick hinter die Kulissen und erklärte weitere Disziplinen des Schießsports auf den 50m und 25m Schießständen. Bei Kaffee und Kuchen in der Vereinsgaststätte sowie am Samstagnachmittag an Friedas Softeisstand von Sindy Schiffner aus Bächingen konnten sich die Besucher stärken und austauschen.

Zum Festabend am Samstag, 30. September 2023, begrüßte Oberschützenmeister Manuel Niekrenz gut 50 Vereinsmitglieder und Ehrengäste aus Gemeinde, Schützenkreis und Sportschützengau.

Bürgermeister Tobias Rief übermittelte die Grüße der Gemeinde und betonte die Bedeutung eines guten Vereinslebens für die Gemeinschaft. Der Schießsport ist auch für ihn ein wichtiger Ausgleich, legt er in seiner Freizeit doch auch die Hand am Bogen an.

Erster Gauschützenmeister Josef Grosser überbrachte weitere Grußworte vom Donau-Brenz-Egais Sportschützengau. Grosser würdigte in seiner Ansprache die gute und langjährige Zusammenarbeit sowie das Engagement der Sportler in allen Disziplinen vom Rundenwettkampf bis hin zur Gaumeisterschaft. Im Jahr 1988 und 2003 wurde in Sontheim das große Gauschießen vom Zimmerstutzenverein ausgerichtet, was eine weitere emotionale Bindung zwischen Verein und Verband darstellt.

Herbert Hochstatter, Kreisoberschützenmeister, freut sich mit dem Zimmerstutzenverein das einzige Talentzentrum für Bogenschützen zu haben. Er dankte dem Verein für seine Treue zum Kreis und die Bereitstellung der Schießanlage, z.B. für Kreismeisterschaften. Der Sontheimer Schützenverein ist einer der mitgliederstärksten Vereine im Kreisgebiet.

In seiner Festrede gab Oberschützenmeister Manuel Niekrenz einen Überblick der bewegten 110jährigen Vereinsgeschichte.

So wurde 1913 also nicht nur in Kopenhagen die kleine Meerjungfrau errichtet, sondern auch der Zimmerstutzenverein in Sontheim gegründet. Mit Unterbrechungen in den Kriegsjahren des Ersten und Zweiten Weltkrieges entwickelte sich der Verein kontinuierlich unter der Leitung von insgesamt nur sieben Vereinsvorständen zu einem lebendigen und modernen Sportzentrum, das über die Gemeindegrenzen weit hinaus bekannt ist.

Jede Generation hat den Verein mit großen und kleinen Projekten geprägt und weiterentwickelt. 1961 wurde das Schützenhaus im Schinderhau mit Bogenplatz errichtet und eingeweiht. 1978 folgte der Schießstand für Kleinkaliber. 2002 entstand die Bogenhalle, die heute ein wichtiges

Fundament in der Disziplin mit Pfeil und Bogen ist. 2010 wurde der Umbau des heutigen Schützenhauses abgeschlossen.

110 Jahre bedeuten eine lange Vereinsgeschichte, in der sich viel ereignet hat. Auch die Schützenbewegung musste sich einem häufigen Wandel stellen. Es gilt Tradition und Sport zu bewahren und eine starke Gemeinschaft zu bilden, was bedeutet über Generationen hinweg ebenso aktiv wie attraktiv zu bleiben. Das mag dem heutigen, Sontheimer Schützenverein stets gut gelungen sein. So wurde erst kürzlich der 25m Schießstand für Klein- und Großkaliber grundlegend saniert und auf den neuesten Stand gebracht. Gemeinschaft und Sport finden auf der Anlage im Schinderhau ein Miteinander. Der Sontheimer Waldkindergarten fand im vergangene Jahr ein vorübergehendes Zuhause im Vereinsheim und das traditionsreiche Gästeschießen findet heuer zum 52. Mal wieder zwischen den Jahren im Schützenhaus statt.

Den Festabend nahm Oberschützenmeister Manuel Niekrenz zum Anlass, um die stillen Helden des Vereins zu ehren. Sie begleiten kein offizielles Amt, stehen dem Verein aber stets mit Rat und Tag zur Seite. Mit der Vereinsmedaille wurden ausgezeichnet:

Hans Werner Baumann
Bernd Baumann
Josef Bilz
Hermann Lindenmaier
Heinz Wahl

Interessenten am Schießsport sind jederzeit herzlich willkommen. Ein Trainingseinstieg ist immer möglich:

Dienstag, 18.00 – 19.00 Uhr betreutes Bogen- und Luftgewehrtraining

Donnerstag, 18.00 – 19.00 Uhr betreutes Bogentraining

Freitag, 18.00 - 19.00 Uhr betreutes Luftgewehrtraining sowie Training auf den Kleinkaliberständen.

An jedem dritten Freitag im Monat findet ein Stammtisch im Schützenhaus statt.

www.zv-sontheim.de



Funktionäre und Geehrte v.l.n.r.: OSM Manuel Niekrenz, KOSM Herbert Hochstatter, 1.Gauschützenmeister Josef Grosser, Hermann Lindenmaier, Josef Bilz, Hans-Werner Baumann, Bernd Baumann, Heinz Wahl, Bürgermeister Tobias Rief.